

Vœux à la Société des membres de la Légion d'Honneur

Vendredi 19 janvier 2024, 17 h 30, salle des mariages

Mon Général, Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs les sociétaires de la SMLH 26,

Chers amis.

Je suis heureux de vous accueillir de nouveau ce soir pour votre traditionnelle cérémonie de vœux, ici, en Mairie de Valence.

Chers Légionnaires, vous les meilleurs parmi les plus méritants, c'est toujours en effet un **grand honneur** de vous recevoir dans ces salons prestigieux. Cet Hôtel de Ville, cette maison du citoyen est évidemment la vôtre.

Mes premières paroles s'adressent naturellement au Général **Christian VAN DUYNLAGER** qui préside votre section.

Je tiens à vous remercier, Monsieur le Président, de me donner l'opportunité et le plaisir de partager ce rendez-vous annuel avec l'illustre famille Drômoise des Légionnaires.

Je tiens également à remercier le Colonel **Michel PERROUX**, qui préside la section de Valence / Vallée de la Drôme et à qui nous devons l'organisation de cet amical rendez-vous.

Chers amis Légionnaires,

Honneur et patrie. La devise de votre Ordre fait, à travers les siècles, résonner en nous l'écho de cette France éternelle, celle qui vient des profondeurs de l'Histoire. Vous tous, avez su mettre en pratique ce qu'avait souhaité l'illustre Napoléon, c'est à dire de décliner l'honneur au service de la Patrie.

Honneur tout d'abord.

Par vos actions passées, vos engagements, votre dévouement, vous avez su honorer un idéal Français de vertu civile ou de courage militaire, pour lequel vos pairs ont souhaité vous récompenser en intégrant vos mérites aux leurs.

Patrie en suite, car c'est la terre où sont enterrés nos Pères à laquelle vos mérites font honneur. Conscients d'être nés dans un monde plus vieux que nous, et de l'existence d'un héritage, vous avez fait vôtre, l'exigence et le devoir de le transmettre.

Vous avez su dire avec votre cœur, votre courage et la droiture de vos comportements ce qu'est la République, ce que sont les valeurs de notre pays, de telle façon que notre jeunesse puisse percevoir, à travers eux, à travers vous, ce qu'est le service de la Nation.

La France est belle et elle mérite d'être servie jusqu'à son dernier souffle ! Voilà le message toujours vivant et sans cesse renouvelé, que depuis plus de deux siècles, votre Ordre n'a jamais cessé d'incarner.

Ainsi, vous êtes pour notre pays plus qu'une somme d'exemples, plus qu'un bouquet de belles valeurs, plus qu'un phare dans l'obscurité d'un monde en perpétuel bouleversement : un nécessaire **modèle de vie** !

La Légion d'Honneur est donc **beaucoup plus qu'une décoration** épinglée à sa boutonnière. Elle est un repère, un signe de reconnaissance de la France envers celles et ceux qui se sont brillamment dévoués pour elle. Un guide aussi pour les nouvelles générations.

Par la promotion du mérite, l'effort, le sens du devoir, en un mot l'honneur dont vous êtes la Légion, vous êtes également indissociables de la lente construction de notre Nation. Vous êtes les artisans de sa continuité, car vous avez accepté d'en être, avant tout les héritiers.

Le pays tout entier vous en est donc reconnaissant.

Vous l'avez compris, par ces quelques mots qui rendent hommage à votre ordre, je veux bien entendu saluer, à travers vous, les 239 sociétaires de la Section départementale de la Drôme de la S.M.L.H, ainsi que les 49 membres associés (veufs ou veuves de légionnaires), et les 11 Amis de la SMLH.

J'ai d'ailleurs l'immense bonheur de compter dans mon équipe municipale un Chevalier dans l'ordre de la Légion d'Honneur en la personne de **Lionel BRARD**, ancien avocat, ici présent et que je salue.

Mesdames et Messieurs,

Je tiens enfin à vous dire, comme vous n'êtes pas sans le savoir, que l'été 2024 marquera le 80^{ème} anniversaire de la libération de notre pays du joug de l'ennemi nazi.

Afin d'assurer le succès des opérations militaires et pour que « derrière le nuage si lourd de notre sang et de nos larmes », réapparaisse « le soleil de notre grandeur »,

comme l'écrivit le Général de Gaulle, et que prenne fin le massacre le plus terrible perpétré contre l'Humanité, un nombre innombrable d'hommes et de femmes durent accepter le sacrifice de leur vie.

En cette année 2024, partout sur le sol de France, la patrie reconnaissance rendra hommage à nos libérateurs, armée régulière, Forces françaises de l'intérieur, Forces Alliées, patriotes anonymes, qui a l'été 1944, engagés aux côtés du plus courageux d'entre-eux, le Général de Gaulle, ont délivré le sol national rendant ainsi à notre pays un État, une souveraineté, une politique, c'est-à-dire tout à la fois, sa liberté, son rang et sa vocation universelle.

Ici même dans la Drôme, notamment à Vassieux-en-Vercors ou à l'initiative du Général Bertrand Ract-Madoux, et de Monsieur Daniel Huiller, Président de l'Association des Pionniers et Anciens Combattants Volontaires du Maquis du Vercors, devrait être commémoré le 21 juillet prochain, le martyr subi par cette commune Drômoise qui fut totalement rasée et exterminée.

Bien évidemment ici à Valence, nous ne manquerons pas de rendre les honneurs auxquels le sacrifice de ces combattants nous oblige.

Je ne manquerai pas non plus de vous tenir informé de l'ensemble des initiatives que nous prendrons à cette occasion, ni au préalable de vous y associer.

En conclusion, vous l'aurez compris, 2024 sera l'occasion de nous rencontrer à plusieurs reprises, en tout cas, c'est là mon vœu le plus cher, le plus de fois possible ! Aussi, bonne année à vous tous, membres de la SMLH de la Drôme et à bientôt !

Nicolas DARAGON